



Rozones

Otro raspón a Riquelme

Vaya sacudida la que el subsecretario de Seguridad, **Ricardo Mejía Berdeja**, dio al gobernador de Coahuila, **Miguel Ángel Riquelme**, aprovechando la coyuntura de las críticas por la situación de la minería en la entidad. Nos cuentan que, durante una entrevista, aseguró que en el actual gobierno de la entidad existe un "modelo de corrupción y rapacidad muy fuerte". En su opinión, se han corrompido partidos como Acción Nacional a través de notarías, contratos y "una serie de prebendas". No suficiente con esto, el funcionario morenista, que está en busca de la gubernatura de ese estado, lanzó más dardos al subrayar que, con Riquelme Solís, el crecimiento económico de la entidad ha caído tres por ciento, por lo que "el coloso del norte" que el estado llegó a ser, quedó atrás. Nos dicen que se trata de dichos que usualmente tienen revire, pero habrá que ver.

Cuba agradece al Ejército

Relevante, nos comentan, la participación de los integrantes del Ejército Mexicano y de Pemex, en las acciones de sofocación del incendio de la refinería "Supertanqueros 2", ubicada en la ciudad de Matanzas, en Cuba. Fueron 63 los elementos de las Fuerzas Armadas enviados a la isla, quienes realizaron 20 vuelos –acumulando 148 horas– en cuatro aeronaves, para transportar personal militar y civil, material e insumos para ayudar para controlar la conflagración, como finalmente ocurrió. Ayer, en reconocimiento a esas tareas, el gobierno cubano entregó la condecoración "Orden de la Solidaridad" a los jefes de la delegación mexicana y Pemex; en tanto que a los demás integrantes de la delegación se les confirió la "Medalla de la Amistad".

La respuesta en BC

Y fue la gobernadora de Baja California, **Marina del Pilar Ávila**, quien ante los acontecimientos de violencia registrados el fin de semana en su entidad, asumió directamente, desde la Mesa de Seguridad estatal, la coordinación de una serie de acciones para atender esos hechos. Y es que integrantes del crimen, como ocurrió en al menos otras tres entidades, pretendían generar zozobra con bloqueos y el incendio de vehículos. En el caso de este estado, nos señalan, la mandataria estatal dio cuenta de la colaboración que mantiene con los tres órdenes de gobierno, y logró la rápida llegada de cientos de elementos de las fuerzas especiales del Ejército Mexicano que reforzarán las labores operativas de seguridad. También visitó los tres municipios donde se registraron la mayoría de casos en menos de 72 horas e informó sobre la detención de responsables. Respuesta rápida, la que se dio en Baja California, nos comentan.

Golpe importante en Michoacán

Y hablando de temas de seguridad, nos hacen ver que en la intercepción de un convoy de 24 vehículos y detención de 167 hombres fuertemente armados en la región purépecha de Michoacán, hubo todo eso que se requiere para enfrentar a la delincuencia: inteligencia, coordinación y determinación. Participaron elementos del Ejército, de la recién creada Guardia Civil de Michoacán y de la Guardia Nacional. Y no se disparó un solo tiro, a pesar de que los detenidos poseían un arsenal compuesto por 233 armas de fuego. Pero el asunto no quedó ahí. En represalia, comuneros retuvieron a 25 elementos de la GN. Las autoridades se negaron a negociar y pusieron en marcha un nuevo operativo, ahora para rescatar a los secuestrados, los cuales, ante la presión, fueron liberados. Lo que ocurrió el fin de semana dio cuenta de que, incluso cuando el crimen ha obtenido ciertos respaldos sociales se pueden dar resultados.

Pedaleando con miras al 24

El que ayer se subió a la bicicleta, según algunos para no perder la pista que lo pueda acercar al 2024, fue el gobernador de Oaxaca, **Alejandro Murat**. Y es que resulta que participó en



la carrera ciclista "Ford GFNY Oaxaca 2022" que tuvo como sede la entidad que gobierna y en la que participaron mil 300 ciclistas de 25 países. En una intervención previa a la actividad, el mandatario estatal refirió que es una oportunidad para posicionar a Oaxaca como destino turístico deportivo, además de la promoción que se hace del estado a nivel nacional e internacional. Murat ha señalado su idea de buscar una postulación a la grande, por el PRI, y no desaprovecha que eventos como el de ayer lo pongan bajo el reflector que hay sobre los presidenciables, nos comentan.

Reiteración sobre la reforma

Nos hacen ver que el mensaje dominical de **Lorenzo Córdova** se ajustó por segunda semana consecutiva al tema de la Reforma Electoral. Relevante, pues sus señalamientos suelen ser determinantes en el debate de la agenda en esa materia. Y llamó la atención que reiterara cuál debe ser el origen de una Reforma Electoral. "Sólo será posible si parte de un análisis serio, objetivo y sobre el modelo vigente, en donde se tomen decisiones con la cabeza, no con el estómago; a partir de información y diagnósticos serios, claros y abiertos, no a partir de filias y fobias, o peor aún, de rencores personales". Además de que defendió sus participaciones en los foros para ese fin: "En democracia, lo anormal sería que el presidente del órgano electoral no se reuniera o dialogara con actores políticos, legisladores y dirigentes de todos los partidos políticos sin excepción, no hay nada de raro en ello". Ahí el mensaje.